



SALUDO A LA XLII ASAMBLEA GENERAL DE DELEGADOS Y DELEGADAS DE ADIDA

Medellín, 30 y 31 de mayo de 2019

Desde Nuevos Maestros y Los Profes, “Somos Equipo Somos Propuesta” saludamos la XLII Asamblea General de Delegados de ADIDA, asistimos dispuestos a reflexionar sobre nuestro papel dentro de la organización sindical, y de que la educación debe servir para la transformación social, seguros de que podemos potenciar a ADIDA, FECODE y CUT como instrumentos organizativos para la conquista de los derechos, no solo del magisterio sino de todos los trabajadores colombianos.

Somos conscientes que las maestras y maestros tenemos mucho que aportar en la definición del rumbo en nuestro departamento y país, nuestra lucha por la defensa de la educación pública, garantizada por el Estado, como derecho humano fundamental y en la resolución de las causas estructurales de los problemas y necesidades del pueblo.

1. Situación nacional e internacional

El capitalismo se ha desarrollado a escala global, el capital financiero y especulativo se ha vuelto dominante. Estados Unidos, China y Rusia se disputan la supremacía económica y política mundial, por esta razón establecen alianzas con otros países imperialistas y capitalistas de segundo y tercer orden. Se profundiza la crisis económica, política y de migraciones, la repartición del mundo y sus esferas de influencia se viene resolviendo mediante guerras regionales y guerras civiles patrocinadas o instigadas por los países más poderosos y sus agentes.

La tendencia fascista se ha fortalecido con la llegada al poder de presidentes en países como Estados Unidos, Colombia, Brasil, Chile, Argentina, Ecuador, Perú y Paraguay. En Europa las posiciones fascistas y autoritarias han ganado terreno en varios países consolidado gobiernos de derecha.

El fascismo se ha introducido en la sociedad al punto en que se han naturalizado los abusos de poder, el asesinato, las guerras de invasión y la restricción de derechos y libertades; el apoyo de amplios sectores de las masas populares se ha fortalecido a través de mentiras, terror, constreñimiento psicológico, prejuicios, sufrimientos y necesidades de los pueblos, con la militarización de la economía y sociedad, para consolidar el fascismo social.

El Cambio climático y la destrucción de la naturaleza son una consecuencia del sistema de producción imperante, la realidad es que bajo el actual modelo de dominación global, no es posible revertir la tendencia a la destrucción de las bases de la vida, mientras se mantenga la dominación de unos países sobre otros y prevalezca el crecimiento económico sobre el bienestar de los seres humanos, todas las acciones ambientalistas no serán más que paños de agua tibia ante una crisis ambiental sin precedentes.

Es un hecho que la opresión y desigualdad social engendran resistencia, y por eso en todos los continentes se han presentado poderosos movimientos de masas exigiendo derechos y libertades: Se están consolidando y conformando movimientos revolucionarios, ambientalistas, de derechos humanos, feministas, antiimperialistas y por derechos civiles. Las masivas protestas de los chalecos amarillos en Francia son clara muestra de la creciente inconformidad del pueblo.

Colombia: Ascenso y consolidación del fascismo, resistencia y lucha del pueblo

- ✓ El Centro Democrático y el gobierno de Iván Duque tienen muy claro que su apuesta es por profundizar el modelo de país que su mentor Uribe Vélez impuso a sangre y fuego, un modelo antidemocrático, que legitima la supremacía de un sector de las clases dominantes y pone al Estado en función de garantizar una legalidad que solo beneficia a los sectores más poderosos de la sociedad. Colombia se ha consolidado a nivel regional como “el lugar ideal” y un trampolín para la inversión de las empresas multinacionales en la región; esto es la entrega sistemática de la Soberanía Nacional a los monopolios internacionales y a los intereses de los EEUU.
- ✓ La Destrucción de los acuerdos de paz es un imperativo para el actual gobierno, el retorno a la guerra, la violación de derechos humanos, la persecución y exterminio de líderes sociales y la consolidación de un Estado de terror que garantice la prosperidad económica para los suyos y la explotación y sometimiento de millones de colombianos.
- ✓ **Con el Plan Nacional de Desarrollo, “pacto por Colombia pacto por la equidad”**, se consolida el enfoque autoritario y fascista del régimen, reserva para el ejecutivo las decisiones ya tomadas sobre el modelo de desarrollo y crecimiento social y económico, además del papel de los diferentes sectores de la sociedad, la estructura del Estado, el papel de los territorios y el enfoque sobre el manejo que el gobierno le pretende dar a los problemas más álgidos de la nación: la paz y salida al conflicto interno, la pobreza y la soberanía. Se introducen un paquete de reformas: tributaria, pensional y laboral que solo apuntan al empobrecimiento de las masas trabajadoras.

Paz, derechos humanos y víctimas

- ✓ Una salida política al conflicto interno de nuestro país, necesita de una cultura de lucha por la paz, que se exprese en la libertad identificando con claridad y combatiendo las causas de la violencia que destaca la penalización y criminalización de la protesta y lucha social.
- ✓ La violación de los DDHH en nuestro país ha sido generalizada, y el movimiento sindical no escapa a esto, lo que ha favorecido la vulneración de los derechos de los trabajadores, de las libertades sindicales y derechos laborales.

- ✓ La violencia contra el sindicalismo representa no solo el asesinato de sus integrantes o afectaciones individuales, sino que representa la afectación a sus organizaciones, a sus procesos sociales y a la democracia.
- ✓ La exigencia de la verdad, justicia, reparación y no repetición es un reto y compromiso ético y moral para la Central, en ese sentido, exigir medidas de reparación colectiva. Estamos comprometidos como Corriente Sindical en el magisterio a nivel nacional y departamental en aportar con acciones sindicales y políticas en este aspecto.

Antioquia y su gobierno departamental y Certificados

Tanto el gobierno departamental encabeza de Luis Pérez G y el de Medellín con Federico Gutiérrez, expresan en sus acciones políticas un mantenimiento del estatus quo territorial y nacional, un comportamiento tradicional y apegados a las exigencias de los partidos tradicionales: Liberal, conservador, Centro Democrático, la U, Cambio Radical entre otros. El clientelismo, la politiquería y corrupción han sido parte del entramado con el narcotráfico y los paramilitares de diferentes pelambres.

Gobiernos de corte neoliberal con una clara tendencia fascista, han propiciado la profundización del conflicto armado, en donde el paramilitarismo y narcotráfico mantienen mayor presencia. La violación de los DDHH y el recorte de la democracia en el departamento han llegado a limitar la movilidad de la población en general, los asesinatos selectivos y sistemáticos de líderes sociales territoriales, el desplazamiento no solo en la parte rural sino en la parte urbana del departamento, incluyendo el área metropolitana.

En lo interno ADIDA:

ADIDA, debe recuperar su papel protagónico en la lucha sindical y social, la histórica organización no puede seguir siendo menoscabada por posiciones que resultan haciéndole el favor de los gobiernos de turno. Caracterizamos las problemáticas fundamentales:

- ✓ Un sindicato hoy, necesita tener la **independencia y autonomía** frente al régimen político y el patrón, por lo tanto, los cargos de dirección no pueden seguir siendo usados como puerta giratoria para ocupar puestos del gobierno o para beneficio particular, situación que se ha vuelto cotidiana en las dos últimas juntas directivas. Casos como el de los extesoreros de ADIDA, Wilfredo Machado y Hanz Marriaga que entraron a ocupar cargos en el gobierno de Luís Pérez; el expresidente de ADIDA Fernando Ospina que salió directamente a ocupar un cargo en el Gobierno derechista de Federico Gutiérrez, y Yony Zea, quien de inmediato termina el periodo sindical en la Junta Directiva es “premiado” por el gobierno departamental de Luis Pérez con una promoción como Rector en un municipio del departamento.
- ✓ La desnaturarización de la acción sindical al poner como centro las demandas jurídicas con abogados, convirtiéndose los directivos sindicales en empresarios y promotores de firmas de abogados.
- ✓ La acción de directivos y delegados que usan el cargo para promover otras organizaciones y sindicales paralelas a ADIDA. De otro el usurpar la estructura institucional, como el caso de la “fraudulenta comisión de DDHH de Fecode” que está suplantando la real, con encuestas incoherentes y falsas, deslegitimando el trabajo de nuestra Federación.

- ✓ El clientelismo al usar la organización sindical y su lucha para favores y no para la exigencia de derechos, traslados a cambio de votos, nombramientos en encargos de rector o coordinador.

Las posiciones escritas han pululado en muchas ocasiones es este escenario, teniendo la política de la irracionalidad, el odio, desprestigio como estrategia para sumar adeptos y golpear a la contra parte, para “tapar” o desviar en la gran mayoría de casos sus comportamientos oscuros en la parte administrativa, financiera y política del sindicato; entendiendo, que quienes lo hacen firmando o sin la firma de los panfletos o pasquines, no han tenido ni la talla política ni la talla ética para el ejercicio digno mismo.

Lanzan en muchas ocasiones todo tipo de escritos, que conllevan a “linchamientos morales”. Nosotros, no le debemos nada a nadie, ni tenemos acuerdos oscuros con nadie, lo que nos permite tomar decisiones colectivas meditadas para estar o no en la correlación de fuerzas en el direccionamiento del sindicato.

La Asamblea de Delegados de ADIDA, debe apuntar a que su dirección y asistentes generen las condiciones, que garanticen el debate y conclusiones claras y argumentadas, democráticas y fraternas.

JESUS ALEJANDRO VILLA
Directivo de ADIDA

MARTHA ROCIO ALFONSO BERNAL
Ejecutivo de FECODE

RITA PATRICIA VILLA CALLEJAS
Directiva CUT Antioquia

OVER DORADO CARDONA
Ejecutivo CUT –Nacional-

Medellín, Mayo 30 de 2019

